

Nº 29: ¿Por qué afirmamos que no hay contradicción entre la fe y la ciencia?

Aunque la fe supera a la razón, no puede nunca haber contradicción entre la fe y la ciencia, ya que ambas tienen su origen en Dios. Es Dios mismo quien da al hombre tanto la luz de la razón como la fe. «Cree para comprender y comprende para creer» (San Agustín).

A. Explicación de términos o frases:

“La fe supera la razón”: con la fe se pueden afirmar cosas sobre Dios que es imposible deducir con las solas fuerzas de la razón humana. Además, la fe es capaz de fundar más fuertemente la vida humana que si se plantea este fundamento sólo con la razón.

“Contradicción”: es la oposición de dos afirmaciones, de tal manera que si se afirma una se debe necesariamente negar la otra.

B. Estudio personal o comunitario:

1. Explica ahora con tus palabras lo que dice este número del Compendio.

2. Principales ideas:

- No existe contradicción entre la fe y la razón, porque ambas proceden de Dios.
- La fe ayuda a la razón a «ver más» (cree para comprender).
- La razón ayuda a la fe a ser más humana y accesible (comprende para creer).

C. Dudas y errores frecuentes:

1. La fe es incompatible con la razón; para creer hay que taparse los ojos, no pensar.

Respuesta: Falso. Una persona puede tener grandes convicciones científicas y al mismo tiempo tener una gran fe, sin que lo que conoce por la Ciencia quede negado por la fe, o al revés. Se trata simplemente de no confundir los distintos ámbitos de cada una.

2. La fe sólo es posible sin razonamiento, sólo es posible la «fe del carbonero».

Respuesta: Falso. Quien tiene fe auténtica, necesita conocer las razones que la sostienen y no se contenta con el *fideísmo*, creer por creer. De otra manera, estaría negando la verdad de su humanidad, que es inteligente, y que es también creación de Dios. Además, hoy está demostrado que se llegan a la fe las personas con más capacidad de preguntarse y de ofrecer razones para lo que creen.